



Rheinstrasse 31, Postfach
4410 Liestal

Telefon 061 552 50 51
E-Mail monica.gschwind@bl.ch

An die Schulleitungen aller Stufen
zur Information der Lehrerinnen und Lehrer

Liestal, 17. August 2015

Informationen zum 1. Schultag: Marschhalt

Sehr geehrte Schulleitungen

Ich freue mich, Sie zu den ersten Plänen und Arbeiten im Bildungswesen nach dem Regierungswechsel zu informieren.

Wie im Vorfeld meines Amtsantritts angekündigt, liegt es mir am Herzen, dass die Diskussion um die Entwicklung unseres Bildungssystems und unserer Schulen so geführt werden kann, dass Eskalationen, zum Beispiel der Ausstieg aus dem HarmoS-Konkordat, vermieden werden können und dass der Bildungsbereich Basel-Landschaft inkl. Landrat, Behörden, Schulleitungen, Lehrpersonen und Eltern sich damit in genügender Weise identifizieren kann.

Daher werden wir mit dem ‚Marschhalt‘ eine entsprechende Plattform bieten. Fokus: Überprüfung und Anpassung für die Sekundarstufe I.

Für die Sekundarstufe I als wichtige Scharnierstufe in der Laufbahn der Schülerinnen und Schüler zwischen Primarstufe und Sek II soll die Umsetzung der Bildungsharmonisierung mit den wichtigsten Anspruchsgruppen überprüft und entsprechend angepasst werden. Dies geschieht im Sinn einer Auslegeordnung und der Ableitung von Entscheiden und Konsequenzen daraus.

Die Umsetzung der Bildungsharmonisierung auf den anderen Schulstufen ist nicht Fokus des Marschhalts.

Einbezug Anspruchsgruppen und Steuerung

Die wichtigsten Anspruchsgruppen werden so in den Prozess einbezogen,

- dass die Akzeptanz der zu fällenden Entscheide hoch ist,
- dass Anspruchsgruppen und Behörden um Möglichkeiten und Rahmenbedingungen wissen

und

- dass der Kanton auf dieser Basis seine Steuerungsaufgabe wahrnehmen kann. Eine ausgewogene Balance zwischen gewachsenen basisdemokratischen Ansprüchen und fachlich und strukturell notwendigen Steuerungsansprüchen ist uns hier besonders wichtig.

Das Team ‚Marschhalt SEK I‘ besteht aus Vertreterinnen und Vertretern der verschiedenen Anspruchsgruppen: Direktionsleitung, Fachperson Bildungsharmonisierung, Amt für Volksschulen, Schulleitungskonferenzen, Schulratspräsidienkonferenz, AKK, Bildungsrat, Bildungs-, Kultur- und Sportkommission und Kommunikation.

Betriebssicherung und Marschhaltprozess

Gleichzeitig müssen der laufende Betrieb der Sekundarschulen und der Übertritt der Schülerinnen und Schüler aus der Primarstufe mit hoher Qualität für die Schülerinnen und Schüler und mit professioneller Planungssicherheit für die Schulen während der Zeit des Marschhalts sichergestellt werden. Die bestehenden Grundlagen (Stundentafeln, Lehrpläne, Laufbahnverordnung) für die Sekundarstufe I und in die weiterführenden Schulen laufen zum Schuljahr 2016/2017 aus; die im Rahmen der Bildungsharmonisierung regierten neuen Grundlagen sollen aufgrund des Marschhalts nicht nahtlos greifen. Daher muss während des Marschhalts für Übergangsregelungen gesorgt sein. Ein direktionsinternes Teilprozesssteam innerhalb des Marschhaltteams stellt dies in meinem Auftrag sicher.

Ich bitte Sie, Ihr Kollegium von diesen Informationen in Kenntnis zu setzen. Bitte beachten Sie, ausgenommen für Ihr Kollegium, die Sperrfrist bis Montag, 17.08.2015, 11 Uhr. Dann wird auch die Presse informiert.

Kontaktperson für Fragen ist Veronika Lévesque (erreichbar unter 061 552 62 17 oder veronika.levesque@bl.ch).

Ich freue mich darauf, Ihnen am Mittwoch, 26. August 2015, anlässlich des Schulleitungsforums persönlich zu begegnen und mit Ihnen ins Gespräch zu kommen.

Freundliche Grüsse



Regierungsrätin Monica Gschwind